

Rumbo a 2024: El peso de los partidos define al candidato: Mauricio Tabe

(2023-08-08), Excélsior (Sitio), Jonás López, (Nota Informativa) - 03:44:20, Precio \$66,700.00

El peso de cada uno de los partidos políticos es un factor fundamental para determinar las candidaturas de la alianza Va por México en la Ciudad de México, consideró el alcalde panista de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe.

Luego de que la semana pasada integrantes del bloque opositor, como el alcalde priista de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava o el diputado perredista, Luis Espinosa Cházaro, urgieran a determinar el método para elegir las candidaturas, en particular la de la Jefatura de Gobierno, Tabe señaló que debe privar el acuerdo.

Mi opinión es que tiene que privilegiarse el consenso; aquí no se pueden imponer unos sobre otros, se tiene que buscar el consenso y el acuerdo razonable y sí consideramos que el peso de los partidos políticos es un factor fundamental para determinar la alianza", expresó.

El alcalde panista agregó que en ninguna sociedad el socio minoritario define el rumbo.

Sería ridículo pensar que un socio minoritario en cualquier sociedad termine definiendo el rumbo que toma una sociedad, el peso relativo y el peso de la representación popular pues sí debe ser un factor determinante del método y de la decisión como una base muy razonable de cualquier acuerdo político para la definición de una candidatura", expresó.

En conferencia de prensa, Tabe aseguró que el interés superior de la alianza opositora, que es México, se debe imponer a las aspiraciones personales de los actores.

La alianza está fuerte, está sólida; el frente amplio, entiendo, va caminando bastante bien en su proceso y está mucho más allá de las diferencias que pudieran existir entre actores, o sea, el propósito es México, más allá de las aspiraciones o las apreciaciones de algunos actores políticos en una alcaldía", dijo.

Y confió en que se encuentren los caminos para llegar a los acuerdos.

Yo espero que se encuentren los caminos para ponerse de acuerdo, no solamente cuando se tiene un propósito común, sino, inclusive, entre quienes piensan distinto y quienes son rivales", expresó.

LLAMADO

El 1 de agosto, Rubalcava urgió a definir el método de selección de candidato de la coalición Va por México para la Jefatura de Gobierno.

Vamos retrasados en el esquema de definición, sin embargo, si nos vamos a los tiempos electorales tenemos hasta enero del próximo año para poder definir, entonces, yo lo único que le pido a las dirigencias, tanto del PRI, PAN y PRD, es que ya saquen el método y que el método sea democrático", dijo el aspirante a tal cargo.

Ese mismo día, Espinosa Cházaro, coordinador de los diputados federales del PRD y también aspirante a contender por la Jefatura de Gobierno pidió definir la ruta de la candidatura.

Hago un llamado muy respetuoso, pero también muy claro a la dirigencia de mi partido, del PAN, y el PRI a nivel estatal y nacional, porque este no es un asunto sólo de la ciudad, sino nacional, porque es definitorio para lo que vaya a pasar en 2024 con nuestra candidatura a la Presidencia de la República", expresó.

Lo mejor es que haya un método definido; desde mi punto de vista debería ser muy similar al de la (candidatura a la) Presidencia de la República, para que los que aspiramos podamos ya inscribirnos y no sigan avanzando

los tiempos sin tener claras las reglas del juego".

Es fundamental respetar la legalidad y no vemos bien que los otros dos bloques se estén adelantando con actos anticipados de campaña, cuando las precampañas empiezan hasta noviembre" dijo aExcélsior, Alejandro Piña, dirigente local de Movimiento Ciudadano (MC), en referencia a Morena y la Alianza Va por México (PRI, PAN y PRD) y su búsqueda de candidato a jefe de Gobierno.

Generan un marco de inequidad, además de que el tema de transparencia está siendo muy vulnerado en el sentido de que se está gastando cualquier cantidad de recursos; lo vemos en las calles: basta salir a cualquier avenida principal en la ciudad y ver propaganda en todos lados, de todos colores y de todos los de los candidatos".

Piña dijo que la definición del candidato de MC se dará a conocer el 5 de diciembre. De momento se ha hablado de las figuras de Salomón Chertorivski y Patricia Mercado.

Además de que tienen previsto tener un candidato para cada alcaldía.

No significa que no estemos haciendo nada, lo que estamos haciendo es salir a las calles, generar una gran escucha y encontrarnos con la ciudadanía, con organizaciones civiles, con todos los sectores que no se ven representados en estos dos bloques", advirtió.

Piña consideró que lo que está haciendo Morena y el Frente, de concentrar toda su energía en definir a sus candidatos, "es como si una sola persona fuera quien va a resolver los grandes problemas que tenemos en la ciudad, aunque ya hemos visto que el modelo está agotado".

Como sociedad, dijo, ya hemos visto que "las personas que prometen resolver los grandes problemas, pues no lo consiguen porque son proyectos huecos, porque detrás no hay nada".

Afirmó que por esas razones en MC hay "una determinación de ir solos en este proceso, porque no nos vemos identificados con ninguno de los dos bloques: por un lado decimos que con el PRI ni a la esquina; con ellos no queremos nada pues han sido parte de los grandes problemas que hoy sufrimos en nuestro país, y respecto a Morena, han tenido la oportunidad de gobernar y tampoco lo han hecho de la mejor manera".

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) emitió ayer la convocatoria para las precampañas y campañas del proceso rlectoral 2023-2024 para la Jefatura de Gobierno, alcaldías y diputaciones locales.

En la novena sesión extraordinaria del Consejo General del IECM se estableció que las precampañas de quienes aspiran a la Jefatura de Gobierno iniciarán el 5 de noviembre, y de los aspirantes a alcaldes y diputados locales, el 25 del mismo mes. Ambas finalizarán el 3 de enero de 2024.

Las campañas para Jefatura de Gobierno empezarán el 1 de marzo de 2024 y las de alcaldías y diputaciones locales, el 31 del mismo mes. Todas finalizarán el 29 de mayo del 2024.

El IECM recibirá la documentación para el registro de candidaturas del 8 al 15 de febrero de 2024. La elección será el 2 de junio del 2024.

-Georgina Olson

cva